

Chronique Roubaisienne

BUREAU : 39, Rue Pauvree, 39 — ROUBAIX
TELEPHONE — N° 3.23 — TELEPHONE

La viande va-t-elle baisser de prix ?

Le « cocotte à disparu ». — Le Marché de la Villette pourra librement approvisionner Roubaix.

Les mesures d'hygiène très sévères prises récemment contre la fièvre aphteuse ont en fin vaincu ce redoutable fléau tueur de bœufs.

Nous allons donc sans doute voir le prix de la viande diminuer en même temps que va disparaître la réglementation spéciale qui l'y a quelque temps, beaucoup parlé d'elle, et qui faillit provoquer une grève de chevilleurs.

LES « LAISSEZ-PASSER » SUPPRIMÉS
« Paris-Besiaux », organe des intérêts généraux de la « cheville », vient en effet de publier l'information suivante :
« Les « laissez-passer » sont supprimés. Toutes les mesures d'exception prises contre notre marché (La Villette) avant d'être et déjà considérées comme abrogées. »

M. Hennion va signer un arrêté rapportant et simplifiant les dispositions exceptionnelles qu'il avait prises précédemment.

Nous tenons de la source la plus sûre que samedi dernier le Ministre de l'Agriculture a adressé au préfet de police des instructions formelles à cet égard.

« Le Ministre constate l'amélioration de la situation sanitaire en ce qui concerne la fièvre aphteuse.

Il est bien certain que la suppression des mesures exceptionnelles qui frappaient le marché de La Villette aura pour les roubaisiers d'heureuses conséquences. Cette bonne nouvelle accueillie joyeusement par les chevilleurs le sera bien plus encore par les consommateurs.

La suppression du travail de nuit dans la boulangerie

La campagne entreprise par le syndicat des ouvriers boulangers en faveur de la suppression du travail de nuit a échoué. Actuellement deux coopératives seulement ont supprimé le travail de nuit : la coopérative des rentreurs et celle du Syndicat des Employés.

Nous déplorons l'insuccès des boulangers que cet échec n'a d'ailleurs pas découragés et qui vont incessamment recommencer la lutte avec une ardeur nouvelle pour le triomphe de leur si légitime revendication.

Le XXVe Anniversaire de l'Amicale Pierre-de-Roubaix

A l'occasion du 25e anniversaire de sa fondation, l'Amicale de la rue Pierre de Roubaix organise pour le dimanche 21 courant une grande fête qui sera annoncée le matin par un réveil en fanfare.

En dehors des nombreux jeux offerts à ses membres l'association fera une distribution de cadeaux aux enfants de l'école, à 11 heures du matin.

Un banquet auquel ont été invitées les personnalités les plus marquantes de l'enseignement, de la municipalité et du bureau des Ecoles, réunira à deux heures très précises rue de Lanoy, salle Dupire, tous les amis de la Laïque.

Un grand bal offert aux familles des sociétaires, salle Coquerelle clôturera cette fête qui promet un vit succès.

UN MEETING DU COMITE DE DEFENSE SOCIALE

Dimanche prochain, à 4 heures du soir, aura lieu à Roubaix, salle du « Progrès », rue de Lanoy, 104, un grand meeting en faveur de Pétain, Law et Masséti.

La réunion sera présidée par E. Roussel, le vengeur d'Aernout. Thuillier, secrétaire du Comité de défense sociale de Paris, prendra la parole.

UN MARI ROSSE SA FEMME

Procès-verbal a été dressé au sieur Jean Vandebillinghem, 30 ans, chiffonnier, demeurant dans une ruelle à l'angle des rues Franklin et Monge.

Le chiffonnier a brutalement frappé sa femme Angèle Paton de laquelle il vit séparé.

COMME A PARIS...

La chaussette s'affaisse rue de l'Ommelet.

LE MOTO-CLUB DU NORD DE LA FRANCE AU MONT DES CATS

Dimanche dernier avait lieu la grande sortie organisée par le M. C. N. F. de la France. Cette année, les fortes pluies tombées samedi en divers points de la région avaient découragé beaucoup de camarades. Par contre, cette excursion fut plus de cent motocyclistes, car les groupes venant de Lille, Roubaix-Tourcoing, Calais Dunkerque, Arras, Valenciennes, Hazebrouck, Bailleul, etc., étaient représentés que par une affective présence, qu'en toute autre circonstance ils eussent été au complet.

Une autre conséquence du mauvais état des routes fut de priver le M. C. N. F. de la France de nombreux camarades appartenant à l'Auto-Moto-Club du Hainaut et du Moto-Club de la West-Flandre et du Littoral.

Quoiqu'il soit, le M. C. N. F. se trouva réunie au sommet du Mont plus de 70 motocyclistes de toutes marques, sans compter les automobiles.

Ce rassemblement d'un grand nombre de machines permet aux amateurs de se renseigner auprès de leurs propriétaires de la qualité des nouveaux modèles et des perfectionnements apportés à la mécanique motocycliste.

Pour donner plus d'intérêt à l'excursion, le Comité sportif du M. C. N. F. avait décidé d'attribuer des récompenses à ceux des sociétaires du Club dont les machines se seraient distinguées dans la montée de la côte.

Pour faciliter le contrôle et la sincérité de l'épreuve, des postes téléphoniques installés par M. Bostant, vice-président du Club, étaient entrés en communication avec M. Léon Baratte, du comité directeur ; M. Julien Verschère, l'actif secrétaire général du Club, étaient affectés au classement. Voici le résultat de l'épreuve.

Motocyclistes. — Ire Catégorie : 1er prix, M. Paul Dupondt, d'Hazebrouck ; 2e prix, M. Henri Trouiller de Calais ; 3e prix, M. Robert Foucaux de Lille.

Deuxième catégorie : 1er prix, M. Verrier de Tourcoing ; 2e prix, M. J. Eloy de Roubaix ; 3e prix, M. Masurel de Roubaix.

Troisième catégorie : 1er prix, M. C. Messier de Lille ; 2e prix, M. C. Ledien, de Lille.

Quatrième catégorie : 1er prix, M. Deschamacker, de Tourcoing.

Deuxième catégorie : 1er prix, M. René Dubuisson, de Douai.

Plusieurs dames participèrent à ce très intéressant concours comme sidécariètes. Une gracieuse sociétaire eut le courage d'affronter la dure côte sur sa superbe motocyclette de dame et se classa en très bon rang.

Un banquet de 70 couverts réunis au sommet du Mont des Cats motocyclistes et invités, il fut des plus gai et des mieux réussis.

Différents lots furent prononcés par M. Edouard Toumeidou, président du Club ; M. le docteur D. Carotte, président de la commission sportive, et M. le Président du Moto-Club de la West-Flandre et du Littoral.

Vers 4 heures un orage épouvantable se déchaîna sur la région ; des trombes d'eau inondèrent la campagne jusqu'à transformer les routes en véritables torrents qui n'avaient pas plusieurs de nos motocyclistes de regagner à force d'énergie, leurs domiciles par leurs moyens.

Plusieurs ne furent marqués par aucun dérapage fâcheux et pas le moindre accident n'est à signaler. Elle eut un nouveau succès pour le M. C. N. F., dont l'importance et la prospérité s'affirment de jour en jour.

VINAIGRE AU LION DES FLANDRES POUR LA TABLE

LES CONCOURS DU 14 JUILLET
Le maire nous communique la note suivante :

Comme les années précédentes, des concours de chant et de déclamation auront lieu le jour de la Fête Nationale et seront dotés de primes en espèces. Il n'y aura pas de concours de pièces de théâtre ni de concours de quatuors lyriques. Seules, les épreuves individuelles et solos lyriques et comiques auront lieu.

Avant les chœurs et déclamateurs qui désirent produire.

SUREZ VOS FRUITS AVEC LE SUCRE BEGHN

APRES L'EXCURSION DES AMICALES A PARIS

Communiqués

LA FETE DE NUIT AU SQUARE PIERRE-CATELAIN qui devait être donnée dimanche soir au profit de l'Arbre de Noël, fut malencontreusement empêchée par le formidable orage qui s'est abattu sur la région. La fête tenue lundi soir, a décidé de donner cette fête, si le temps le permet, dimanche prochain 21 courant, à 9 heures. Des affiches seront posées à cet effet et nos lecteurs en seront avisés en temps utile.

ASSOCIATION DES A. E. DE L'INSTITUT TURGOT. — L'Association prépare pour le samedi 27 juin la fête annuelle de l'Arbre de Noël. Cette fête aura lieu au Casino-Palace ; elle sera une réédition de la fête travestie de l'an dernier, qui obtint un si gros succès. Le Comité y a ajouté quelques changements et de très agréables modifications pour rendre cette fête charmante. Il compte sur les nombreux Turgotiens pour apporter leur collaboration à cette réunion de famille.

LES MARIAGES D'INDIGENTS. — Un service municipal pour les mariages d'indigents fonctionne à la Mairie (bureau de l'Etat Civil).

Un service, institué en vue de faciliter le mariage des ouvriers, est chargé de réunir toutes les pièces qui leur sont nécessaires et de faire toutes les démarches pour la délivrance des certificats de mariage.

Les intéressés peuvent se présenter tous les jours pendant les heures d'ouverture des bureaux de la Mairie, ainsi que le mercredi, de 2 h. 12 à 3 h. 12 du soir, et le dimanche, de 10 heures à midi.

SYNDICAT DES PECHEURS A LA LIGNE DE ROUBAIX-TOURCOING. — Dimanche 21 Juin, ouverture de la Pêche en France. — Excursions en bateau sur le Canal du train : 4,95 et 3,90. Billels valables 5 jours.

On s'inscrit au siège du Syndicat, 10, Place de la Gare ou chez le Secrétaire-Général, Café Jules Desbrière, 41, rue de la Chapelle. On peut aussi se faire inscrire chez les dépositaires du tableau réclame du Syndicat. La liste de ces derniers sera publiée prochainement. Les inscriptions seront reçues jusqu'au vendredi soir, à sept heures, délai de rigueur absolu.

Mardi 23 Juin. — Excursion à Watten pour les commerçants : inscriptions jusqu'au Lundi à midi.

THEATRES, FETES ET CONCERTS

TOURNEE BRASSEUR
L'excellente nouvelle que nous donnions il y a quelques jours à nos lecteurs se confirme toujours. Pour la grande joie de tous, car nous pouvons annoncer officiellement qu'ils vont applaudir le plus grand comédien des Variétés, BRASSEUR, dans sa triomphale création de « Ma Tante d'Honneur », qui vient d'avoir un succès retentissant au théâtre le plus parisien du boulevard.

BRASSEUR va nous donner la première de cette pièce follement gaie, amusante et d'une tenue distinguée et toujours de bon aloi.

La représentation de « Ma Tante d'Honneur » aura lieu à l'Hippodrome le dimanche 21 juin en matinée.

ETAT-CIVIL

DE ROUBAIX, du 17 Juin 1914
Naissances. — René Delannoy, avenue Julien Lagacelle. — Fernand Termeulen, rue d'Alger, 271. — Louis Lecrozier, Boulevard de Cambrai, 33. — Henri Leclercq, rue Valenciennes, 33. — Lucien Bouché, rue de la Conférence, 66.

Décès. — Jules Honoré, 6 mois, rue des Longues Haies, 240, cour Parqui, 1. — Jean-Baptiste Lejeune, 61 ans, rue de la Conférence, 66. — Georges Lemaire, 53 ans, blanchisseur, rue de Naples, 118. — Victorine Pollet, 52 ans, sans profession, rue des Fossés, 153. — René Van Hees, 3 ans, scribeur du Hulin, Maison V. Mathon, 3, Moréno, 1.

RUE BARREE. — Par suite des grands travaux exécutés dans le service de la voirie, la rue Mirabeau sera pavée entièrement sur toute sa longueur et sa largeur, les travaux sont commencés avec un remaniement complet, au commencement la rue sera barrée en commençant par la partie comprise entre le boulevard Zola et la rue de l'Egalité, les voitures passeront par les rues de Maubeuge et de l'Egalité.

FETE NATIONALE. — Les délégués qui désirent postuler pour l'obtention des lots à faire jouer en jeux populaires ou obtenir un concours de pinsons, sont priés de faire leur demande par écrit à M. le Maire, jusqu'au 25 juin courant dernier délai.

MUSIQUE MUNICIPALE. — Ce soir jeudi, à huit heures et demie précises, répétition générale, communications diverses. Présence indispensable.

LES ŒUVRES SOCIALISTES. — Mardi au train de 6 h. 50 a eu lieu le premier départ des enfants malingres des écoles laïques pour le sanatorium de Zuydcoote, les enfants au nombre d'une quinzaine, garçons et filles, passeront, au train de la Municipalité, un mois à la mer.

UNE BELLE FETE LAIQUE. — Nous avons annoncé que Mme Lemaquart, la dévouée directrice de l'école maternelle de la Makellerie, organisait une superbe fête en l'honneur de la Fête des Ecoles et des parents des élèves.

Dimanche, à 3 heures, la salle de l'école, décorée de guirlandes, était comble. La fête débuta par des chants très bien rendus, puis une scène comique, le clou de la fête, fut la chanson du Grand-Père, avec danse, par un groupe d'évêques filles et garçons, puis le théâtre enfantin termina la fête avec la distribution des cadeaux.

Les invités ayant eu à se retirer, félicitations de la directrice de savoir faire d'aussi belles choses par des enfants de 2 à 6 ans.

Le lundi la fête se termina par une distribution de chocolat aux élèves.

Communiqués

Le traité passé avec M. Duquesnoy a été approuvé par le Conseil Municipal, réuni spécialement mardi soir. Saut une abstention, celle de M. Beuscart, c'est-à-dire à l'unanimité l'Assemblée communale a approuvé le traité, qui avait été soumis préalablement par avis à la Préfecture.

En conséquence, les travaux de construction du groupe scolaire ont été commencés dès hier, mercredi. Ils vont être poussés très activement de façon à ce que les classes soient prêtes pour la rentrée d'octobre 1914.

BUREAU DE PLACEMENT GRATUIT. — Offres d'emplois. — On demande des charpentiers en fer, des ajusteurs, un bon demi-ouvrier serrurier, des menuisiers, des zinciers, une ouvrière et une demi-ouvrière poseuse, des apprentis de 13 à 15 ans, pour fabrication de carnets d'échantillons, un coursier sachant aller en vélo, une jeune fille de 13 ans pour aider au ménage.

Demandes d'emplois. — Ancien douanier demande place veilleur de nuit ou de concierge. — Frappeur sachant forger lopins et conduire pilon à vapeur est disponible. — Un ouvrier sachant aller en vélo, un jeune fille de 13 ans pour aider au ménage.

Parti Socialiste. — Ce soir jeudi, à 8 heures, au siège du Cercle d'Etudes sociales, chez Georges Duthoit, 9, rue Gambetta, le citoyen Deprince fera une causerie sur le budget municipal.

BAL DE LA DUCASSE. — A l'occasion de la Ducasse, la société « La Patriote », donnera un grand bal salle Henri Briffaut, Grand Orchestre complet, parquet ciré. Entrée particulière.

ON SE PREPARE. — Les forains ont commencé l'installation de leurs établissements sur la Grand-Place et la Place du Moulin ; Cirque, Musées, Manèges, Marchands, Jeux divers.

C'est dimanche 21 juin qu'aura lieu l'ouverture de la Ducasse. A cette occasion, les cafés et établissements pourront rester ouverts jusqu'à 2 heures du matin, dimanche, lundi et mardi. La permission de faire danser est accordée d'une façon générale pour tous les jours de la Ducasse, à tous les cafetiers et cabaretiers.

Suivant l'usage, les bureaux de la Mairie seront fermés pendant la journée de lundi et l'après-midi de mardi.

15 heures et demie, à l'école communale pour les PETITS. — Aujourd'hui jeudi, à 15 heures et demie, à l'école communale de filles de la rue de Tourcoing, consultation de nourrissons par M. le docteur Broquet.

Le père et la mère qui n'ont pas assisté à la séance de jeudi dernier, sont invités à profiter de cette consultation. Des billets de tombola seront distribués en vue du prochain tirage des primes.

SUR LE BARCKEM. — Le Préfet du Nord vient de prescrire une enquête à la Mairie de Wattrelos, au sujet d'une pétition par laquelle le Sieur Cauchois demande l'autorisation de reconstruire le pont sur le Barckem, au Mont-à-Leux, à 7 mètres en amont du pont moyen du chemin d'intérêt commun numéro 112, à Wattrelos.

Pendant quinze jours, du 27 juin au 13 juillet 1914, les pièces du dossier relatives à l'autorisation de reconstruire le pont sur le Barckem, au Mont-à-Leux, à 7 mètres en amont du pont moyen du chemin d'intérêt commun numéro 112, à Wattrelos, seront déposées à la Mairie de Wattrelos, avec un registre destiné à recevoir les observations des parties intéressées.

ETAT-CIVIL DE WATTRELOS. — Naissance. — Gérard Wilmot, rue de Tourcoing, cour Delcroix, 2. — Romane Tanghe, 72 ans, sans profession, rue des Trois Couleurs, 29. — Alphonse Duquesnoy, 72 ans, tisserand, rue de la Baillière.

SAVON NOTRE-DAME DE LA TREILLE

Méitez-vous des imitations. — V. VAISSIER

WASQUEHAL

AUX ELECTEURS de la 6me circonscription. — Le citoyen Dubled, député, à l'honneur d'informer les électeurs de la sixième circonscription qu'il ne pourra les recevoir le dimanche 21 juin à cause des élections sénatoriales.

AVIS AUX CONTRIBUABLES. — Le Maire de Wasquehal a l'honneur de rappeler aux contribuables que c'est le samedi 20 courant que M. le contrôleur des Contributions directes sera à la mairie de neuf heures à midi, et de deux heures et demie à cinq heures, pour recevoir toutes les réclamations et leur donner tous renseignements.

L'ESPERANCE AU CONCOURS INTERNATIONAL DE REIMS. — C'est les 11, 12 et 13 juillet prochains que notre Société de Gymnastique se rendra à Reims pour participer au grand concours national et international de gymnastique et de tir de la Fédération de l'Est.

La Section de concours et formée de seize gymnastes travailleurs.

Elle se présentera en première division au concours de Sections en simultané, au concours de mouvements d'ensembles sans agrès, au concours de boxe, et au concours de pyramides avec agrès.

En division unique, elle prendra part au concours de course en sections et au concours de tir en sections.

Chronique

Tourquennoise

VOL D'OUTILS
M. Triot Louis, Agé de 38 ans, meçon, demeurant rue du Seldier, a porté plainte contre le sieur Lagaë Valère, manoeuvre, qui, d'après M. Cateaux Gustave, demeurant à Mouscron, serait l'auteur du vol de deux truelles et d'un marteau commis à son préjudice, la semaine dernière, sur un chantier du Boulevard de l'Egalité.

Lagaë aurait revendu les outils à son beau-frère, Emile Ernout, habitant Mouscron. M. Lenfant, commissaire de police du 3e arrondissement, enquête sur cette affaire.

EST-CE UN VOL ?
Le 15 courant, un jeune homme de seize à dix-sept ans, vêtu d'un complet bleu marine, abandonné chez M. Corbut, vélaire de tabacs, rue des Plais, 112, était porteur d'une plaque sur laquelle on lit : « Location n. 21, Suquet, à Roubaix. Cycles « La Grande Roue », Darguesse à Anchin n. 8. Prévost-Ménil M. Lenfant, commissaire de police du 3e arrondissement, a immédiatement ouvert une enquête.

LES VOLEURS DE JAMBONS
Mardi soir, des agents du deuxième arrondissement ont mis au dépôt pour ivresse les nommés Delberghé Paul, 22 ans, sans profession, demeurant rue de Gand, maisons Dervaux, Eloi Julien, 21 ans, journalier, habitant rue des Girondins, et sa femme, Blanche Gausseart, 21 ans, ratteuse, rue de Lens.

De l'enquête ouverte par M. Meynier, commissaire de police du 2e arrondissement, il résulte que Delberghé et Eloi Julien, repris de justice redoutables, sont les auteurs des vols de jambons commis le 3 mai, rue du Moulin Fagot, 71 ; le 7 juin, rue du Brun Pain ; le 9 juin, à Wattrelos, et d'un vol de beurre commis le 2 mai rue Jeanne d'Arc, 23.

Ils ont été écroués en attendant leur départ pour Lille. Obligé de se prostituer, roué sans cesse de coups, véritable jouet entre les mains de ces deux apaches, le jeune Coussaert, qui ne demande qu'à retourner à l'usine et à se refaire une vie nouvelle, a été remise entre les mains de ses parents.

TIR NATIONAL
Voici les résultats du concours mensuel de juin :

Catégorie A. — 1. D. Deschamps ; 2. Pétrin Paul ; 3. Trinquet Léon ; 4. Lebrun Henri ; 5. Fournier Florent ; 6. Vaudeputte J. ; 7. Plat ; 8. Borgot ; Centre : 1. Debaudringhien ; 2. Dumez ; 3. Ducoussier G.

Catégorie B. — 1. Bouleau G. Lepers Joseph ; 3. Durjardin Henri ; 4. Masurel Félix ; 5. Noël Louis ; 6. Ducoussier Hils ; 7. Cou Edmond ; 8. Deckerl Cyrien ; 9. Desit Parry fils ; 10. Lebrun Hils. Centre : 1. Delaître Paul ; 2. Parsy Aimable.

Par suite de dons parvenus après la publication du décompte de la 2e série internationale, il sera ajouté les prix suivants :

Catégorie I (200 mètres). — Au premier, prix de 300 francs, un vase de Sèvres, don du Président de la République.

Catégorie II (300 mètres). — Au premier, prix de 200 francs, une coupe argent, don du ministre de la Guerre.

Catégorie III. — Au premier, prix de 50 francs, un milieu de table cristal et métal blanc, don de M. A. Gautier, délégué départemental de l'Union des sociétés de tir de France, à Lille.

DANS LES GAFES

Quart Célestins

Apéritif et Digestif.

COURSES DE TOURCOING

Après une interruption de quelques semaines, la Société des Courses de Tourcoing reprendra dimanche prochain la série de ses nombreuses réunions comprenant son programme de l'année 1914.

A cette occasion nous croyons nécessaire de faire ressortir nettement l'utilité des réunions de ce genre de démonstrations. Elles retiennent le pays, le département et la ville et dont bon nombre de personnes ne soupent pas l'importance. Le pari mutuel fonctionnant sous le contrôle de l'Etat lui procure des ressources très importantes, qui sont prélevées suivant les termes de la loi du 2 juin 1891, sur le montant des paris et qui lui répartit à des œuvres de bienfaisance et d'assistance publique.

En exécution d'un décret de la loi sus-mentionnée, les sociétés de courses sont, sur leur demande autorisées spécialement par le ministre de l'Agriculture à installer le pari mutuel sur leurs hippodromes. Il est prélevé sur la masse des sommes qui sont versées : 1° 2 % en faveur des œuvres locales de bienfaisance ; 2° 1 % en faveur de l'élevage.

Le montant de ces prélèvements doit être versé avant les huit jours au trésorier payeur général. Les sommes provenant du prélèvement de 2 % en faveur des œuvres de bienfaisance sont administrées et réparties par les soins d'une commission spéciale nommée par arrêté du ministre de l'Agriculture et dont les principaux membres sont :

Le ministre de l'Agriculture, le ministre de l'Intérieur, quatre sénateurs, quatre députés, un membre de l'Académie de médecine, le directeur de l'Assistance et de l'Hygiène publiques au ministère de l'Intérieur, le directeur des haras, le directeur général de la Caisse des Dépôts et Consignations, le chef du service de l'inspection générale des Finances au ministère des Finances, un représentant de l'Assistance publique de Paris.

Les fonds du pari mutuel consacrés aux œuvres d'assistance sont affectés jusqu'à concurrence du tiers à l'agrandissement et à la construction des hôpitaux nécessaires par l'application de la loi du 15 juillet 1893 sur l'assistance médicale gratuite.

Communiqués divers

AMICALE RUE NEUVE. — L'Association des Anciens Elèves de l'école de la rue Neuve organise pour le dimanche 5 juillet une grande excursion de famille au Mont de l'Enclos. Des sociétaires accompagneront les excursionnistes.

Pour tous renseignements, s'adresser aux lieux suivants où l'on reçoit les adhésions : Ecole de la rue Neuve (salle de la société) ; Fédération des Amicales, rue du Haze, 57 ; Café Vêris, rue d'Anvers, 11 ; chez Carlos Druet, débitant de tabac, rue des Poutains, et chez tous les commissaires de l'Amicale.

AMICALE DE LA RUE DU CALVAIRE. — L'Association Amicale des Anciens Elèves de l'école de la rue du Calvaire se réunira en Assemblée générale à l'école (entrée rue de Menin), dimanche 21 courant, à 10 h. 12 précises. La commission insiste pour que le plus grand nombre possible d'anciens soit présent, car des décisions très importantes seront prises concernant l'organisation des fêtes du 25 anniversaire, décidées pour octobre prochain. Elle informe que l'excursion annuelle au Mont de l'Enclos aura lieu le 12 juillet.

Les inscriptions seront reçues jusqu'au 5 à l'école, au « Violon d'Or », rue Delobel, au « Café Vanasse », place de la République (Café Montje), et chez les commissaires de l'Amicale.

CAISSE D'EPARGNE ET DE PREVOYANCE. — Opérations du 9 au 15 juin 1914 : 545 versements, 102.741 fr. ; 233 remboursements ; 22.165 fr.

Excepté le vendredi et les jours fériés, les guichets sont ouverts tous les matins pour les opérations : versements et de remboursements, le dimanche de 9 heures à 11 h. 12 ; les autres jours, de 9 heures à 12 h. 12.

CONDITIONNEMENT DE TOURCOING. — Mouvement journalier (15 juin 1914) : laine peignée 100.501 ; laine filée, 22.483 ; blouse, 30.875 ; cotons, 10.386. — Total : 164.265. Terme Roubaix-Tourcoing : 496.500.

CONDITION PUBLIQUE DES MATIERES TEXTILES, sous la haute administration de la Ville et de la Chambre de Commerce. — Entrées du 8 au 13 juin 1914 : laine peignée, 45.372 k ; laine filée, 161.583 k ; blanchis et laines diverses, 429.913 k ; coton, 81.454 k. Marchés, 2591 ; tirages, 370 ; dégraissages, 38.

Conclure, 3e terme : Roubaix-Tourcoing, 30.945.000 k ; Anvers, 2.

UNION SPORTIVE TOURQUENNOISE. — Ce soir jeudi, aux Bains, entraînement de la section Natation Ustienne.

Programme. « Pupilles 25 mètres nage libre ». — « Pupilles 50 m. vasant ». — Chaque coureur dans sa série. Les courses suivantes : 200 mètres brasse, 600 mètres relais par équipe de deux nageurs.

A sept heures dix précises, match de water-polo entre deux équipes formées des nageurs présents.

Demain vendredi, entraînement au canal, y sont convoqués tous les nageurs.

AMICALE SEVIGNE. — Le Comité informe ses membres que l'excursion à Bruges et Blankenberge, reste fixée au dimanche 5 juillet.

La matinée sera consacrée à la visite de la vieille cité flamande.

On dinera à Blankenberge. — Retour à Tourcoing à 22 heures.

Chaque sociétaire recevra un programme détaillé.

ETAT-CIVIL

de TOURCOING du 16 juin 1914
Naissance. — Geneviève Lepers, rue des Poulains, 26.
Décès. — Adolphe Maerte, 85 ans, peigneur, rue Nationale, 122.

HEM
LA SESSION BUDGETAIRE AU CONSEIL MUNICIPAL
Le Conseil municipal est convoqué en mairie pour le jeudi 18 juin, à 19 heures et demie, en commission et pour le samedi 20 juin, à 20 heures, en séance publique.

Ordre du jour : Session budgétaire.

IMPORTEANTE PRISE DE FRAUDE. — Les agents de la Brigade Mobile ont arrêté le nommé Edouard Plaquet, 26 ans, tisserand, à Croix, qui fraudait 36 paquets d'allumettes belges valant plusieurs centaines de francs.